



# Ensayo

*Nombre del alumno (a): Samuel Gómez Arias*

*Nombre del tema: Problematización de un sujeto*

*Parcial: Único*

*Nombre de la Materia: TALLER DE ELABORACION DE TESIS*

*Nombre del profesor: Raúl Pérez Verdi*

*Nombre de la Licenciatura: Psicología General*

*Cuatrimestre: 9°*

*Lugar y Fecha de elaboración: Juárez, Chiapas a 30 de mayo de 2025*

## COMO LLEGAR A LA PROBLEMATIZACIÓN EN LA VIDA DE UN SUJETO A TRAVES DE SU PROPIA EXPERIENCIA DE VIDA.

Durante el trayecto recorrido en el lapso de tiempo que ha pasado, hemos estado realizando una retroinspección de nuestras experiencias esto con el fin de llegar a un resultado denominado problematización, todo lo realizado hasta este momento nos han llevado a un resultado, a una respuesta la cual hemos tomado como punto de partida para realizar la creación de un posible titulo a nuestra investigación, a nuestro proyecto de tesis el cual debemos realizar.

Las partes que se van a comentar durante el documento son el porque hemos realizado lo que hemos hecho y como lo hemos hecho, asi mismo se incluire la redacción realizada durante los días de clases esto con el fin de completar la información y determinar de donde salio la problematización que abordaremos.

A continuación se comparte la narrativa del sujeto:

He llegado a estar siendo debido a todas las experiencias que he logrado vivir hasta este momento de mi vida, al apoyo de mi madre que ha sido incondicional para mí, cada vivencia, persona y situación aportan algo en la construcción de mi vida y me ayuda a seguir adelante, me considero una persona que no se rinde a pesar del error y asi mismo soy de rápido aprendizaje lo cual me facilita algunas cosas. Mi padre ha estado presente durante toda mi vida, sin embargo, considero a mi madre como el pilar de mi familia, mi padre me ayuda a afrontar las cosas, pero considero que la fuerza mayor en mi familia es mi madre, de todo lo que he vivido no cambiaria nada, cada experiencia me ha llevado a donde estoy y me ha ayudado en mi vida; mi madre es la persona que me apoya en todo, me aconseja, me cuida, me sustenta entonces el decir que es incondicional significa que es todo. Mi madre es todo en mi vida, es la fuerza que me alienta a seguir adelante y a intentar cosas nuevas.

Mi papá a como ya dije ha estado conmigo, por lo tanto no hay ausencia de él, el mayor error de mi vida que me ha afectado profundamente podria decir que no hay ninguno, la frase de no me rindo significa que por mas fallas que tenga yo continuo intentandolo hasta lograrlo, hasta llegar al resultado que quiero. La relación con mi familia es buena, como toda familia hay detalles, discusiones pero sin embargo la relación es fuerte y estable.

Con eso se concluye el escrito, anexando las respuestas de las preguntas proporcionadas de manera grupal en el salón de clases.

Para continuar, el método que hemos empleado hasta el momento es suspender la teoría, y partir desde las experiencias del sujeto, es decir su relación con el entorno que lo rodea incluyendo sus circunstancias. En pocas palabras estamos construyendo un método en base a sus características iniciando desde un escrito para finalizar con la pregunta para dar con un resultado que me arroje una problemática.

De acuerdo con lo escrito, y con lo no escrito el malestar identificado en mí como sujeto es que mis padres proyectaron en mí expectativas altas, al ser el primero en lograr una carrera había demasiada presión sobre mis hombros y eso ha llegado a influenciar mi desarrollo físico, emocional e intelectual. Dando como resultado a mi título de investigación: “LA INFLUENCIA DE LOS PADRES DURANTE EL DESARROLLO FÍSICO, INTELECTUAL Y EMOCIONAL, AL PROYECTAR EN SUS HIJOS EXPECTATIVAS ALTAS Y CONTROLANDO SUS ACCIONES”.

En general hemos estado realizando una nueva forma de trabajo, hemos salido de la rutina, hemos aplicado la escritura de experiencias, hemos indagado en nuestra propia vida, lo que nos ha hecho preguntar ¿quién soy?, ¿sabemos la respuesta? O solo decimos soy esto, soy aquello porque así lo sentimos. Muchas veces no comprendemos quien somos, de hecho me atrevo a decir que conforme pasa el tiempo el concepto de quien somos va en constante cambio, primero fuimos hijos, luego niños, seguidamente estudiantes, pasamos a ser aprendices, incluso maestros, en fin todo depende de las circunstancias, el quien soy podría ser una incógnita infinita; sin embargo, hay que tener en cuenta que somos un individuo el cual creció y vivió rodeado de experiencias, por lo tanto somos el resultado de nuestro ambiente. Considero desde mi punto de vista que hemos llegado a estar siendo por las experiencias, logramos aprender y vivimos aprendiendo.

#### REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

- UNIVERSIDAD DEL SURESTE (UDS), TALLER DE ELABORACION DE TESIS, s.f., Recuperado el día 30 de mayo de: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/f65f360d99b25679bf88fe1abbd35b47-LC-LPS905%20TALLER%20DE%20ELABORACION%20DE%20TESIS.pdf>